



# よしたけ

## 胸を張って、進級・進学

3月に入りました。1年間を振り返る時期でもあり、4月からの目標を考える時期です。

子供たちが胸を張って、次の学校、学年へ進級・進学してほしいと思います。そのためには何が必要でしょうか。

その一つは、自分の成長を自分で実感できることだと思います。心から「自分は～ができるようになった。」「自分の成長は～だ。」と、自分で思えることです。他者との比較ではなく、「過去の自分」と「今の自分」の比較です。しかし、「自分の成長」は見えにくく、わかりにくいものです。その手掛かりになるのが「ほめられる」ことです。

間違った行動を注意したり叱ったりすることは大切です。しかし、「ほめる」こと「認める」ことも同様に重要です。子供は、「叱られる」ことで、してはいけないことを学んでいきます。しかし、「叱られる」ばかりでは、子供の中に自信は育まれません。しかし、「ほめられる」ことで、「あっそうか。今の自分の行動は価値ある行動だったのか」とわかります。そして、「自分には、そんないいところがあるのか」と、自分のよさの発見につながります。

吉武小学校は小さな学校です。6年間、クラス替えもなく、ほぼ同じメンバーで苦楽をともにします。そのため、相手の性格や行動をよく知っており、あえて「ほめる」ということがしづらい状況です。(家族内で「ほめる」ことがしづらいのと同様に・・・)

だからこそ、「ほめる」ということを積極的に行う必要があります。本人が当たり前のようにしている行動に、他の人が価値を見つけ、取り出し、言葉にすることで、本人がその価値に気づいていきます。それがたくさん積み重なることで、「過去の自分」と「今の自分」を比べ、自分のよさを自分で把握することができるのです。それは、自信となり、次の学年・学校でたくましく生活する原動力となるのです。

## 自転車安全教室と横断幕設置



2月27日(火)、城山中学校、吉武コミュニティ、宗像交通安全協会吉武支部、福岡県交通安全協会、宗像署の皆様のご協力のもと、6年生を対象に自転車安全教室を開きました。はじめに城山中学校の角田先生から、自転車通学のこと、通学用の自転車のことなどを教えていただきました。その後、運動場で基本的な整備の仕方を学び、走行しました。最後に学校の周りの公道です。曲がり角の曲がり方、交差点の通過の仕方など、命にかかわる注意点を実際に学びました。



6年生にたずねると、日常的に自転車に乗っているという子供は半分に満たず、中学校の先生から、「春休み中に、家族の人と一緒に、一度は、城山中学校まで自転車で行ってみてほしい。」という話がありました。吉武⇄城山中の道路は、通勤・通学時間帯の通行車両が多く、危険な箇所もあります。一度経験しておくことは事故防止につながるとは思います。その際は、十分、安全に留意してください。

肌寒い天候の中、ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



同日、宗像交通安全協会吉武支部、吉武コミュニティ青少年育成部会のみなさんが、学童横のカーブに、交通安全の横断幕を寄贈・設置してくださいました。子供たちがどんなに気を付けていても、飛び込んでくる車には無防備です。通行する車への注意喚起は事故防止につながります。地域の安全、子供たちの安全を守る取組に感謝申し上げます。

# お別れ集会&天然ブリの給食

3月6日(水) 11時から、お別れ集会を行います。お別れ集会は、今年度、全校児童が参加する最後の行事です。各学年が、6年生の卒業を祝い、感謝の気持ちを伝えます。6年生も在校生の思いにこたえます。お家の方、地域の方もどうぞご参観ください。

また、当日の給食にブリが出ます。ご存知かもしれませんが、宗像は福岡県でブリの水揚げ高トップを誇る地です。そのおいしさをより多くの人に知ってもらいたいと、宗像漁協より無償で提供されました。子供たちがブリを堪能する姿もよろしければご参観ください。なお、当日は4年生の教室を中心にテレビ局も取材に来ます。



## 硬筆書写展

12月を中心に取り組んだ硬筆書写展では、2人が福岡県入選を果たしました。

金賞 5年 ■■■■ さん

銅賞 3年 ■■■■ さん

作品(コピー)を校長室前に掲示しています。機会がありましたらご覧ください。

### 入 賞 者 イ ン タ ビ ュ ー

■■■■ さん(5年)  
硬筆は好きです。1年生の時から一生懸命に書いてきました。習字は習っていないけど、県の金賞は初めてでうれしかったです。

■■■■ さん(3年)  
硬筆は特に好きというわけではないけど、一生懸命に書いています。「屋」「豆」という字が難しかったです。

## 宗像市学力調査の結果

1月に実施した宗像市学力調査の結果についてお知らせします。

国語科においては、全学年全国正答率と同等もしくはそれ以上の結果でした。算数科においては全学年全国平均正答率を大きく上回りました。5・6年生のみ実施の社会科・理科も全国平均正答率を大きく上回りました。5・6年生の外国語については、ほぼ全国平均正答率でした。これから詳しく分析を行い、次年度の教育活動につなげていきます。ひとり一人の結果につきましては、「あゆみ」と一緒に返却します。お子様のこれからの励みの材料としてください。



## 3月の主な行事

1	金	委員会活動	6日は13時15分 下校です。	14	木	卒業証書授与式 (1年~4年休校)
5	火	ALT 来校				
6	水	学校の日、お別れ集会、ブリ給食		19	火	大掃除
7	木	ミ・イグ リックキャップ【5年】		21	木	給食終了 13時15分下校
8	金	クラブ活動、城山中卒業式		22	金	修了式・離任式
12	火	学園運営協議会	4月 8日(月) 始業式・赴任式 11日(木) 入学式			
13	水	卒業式準備(下校時刻変更)				

### 22日の離任式について

離任式は昨年度より、修了式後に実施しています。つきましては、当日の朝、離任される教職員名をメールにてお知らせします。お子さんに伝えてくださってもかまいません。お世話になった先生との別れをつらく感じるお子さんもおられるかもしれませんが、「しっかり見送っておいで」と声掛けをしてください。よろしくお祈りします。